### La mayoría calderonista de la Cámara, sepulta, después de un año de discusión, una ley del Dip. don Roberto Quirós, tendiente a incrementar la Ganadería en COSTA RICA

#### Manuel Mora pone al desnudo una maniobra calderonista, a la vez. define en un discurso, la política agrícola de nuestro Partido

A continuación publicamos el is-curso pronunciado por el compa ñero Mora en el Congreso en de-fensa de la Ley de don Roberto Quirós relativa al destace de vacas y definiendo la posición de nues-tro Partido frente. y definiendo la posición de nues-tro Partido frente a las perspec-tivas de nuestra industria y nues tra agricultura. El discurso del compañero Mora gira, alrededor de una iniciativa del diputado gua de una iniciativa del diputado gua nacasteco Cubillo, para haccr vol ver a comisión un proyecto de ley que había sido discutido du-rante un año y aprobado en dos

Sedores Diputados:

No habia querido intervenir en este debate por temer a perjudicar la iniciativa del sedor Culirós que se diseute y con la cual estey com pietamente de acuerdo, Pero las incidencias de la sesión de est

tancia fundamental para la vida económica de la nación. Se trata de darle o de quitarle impulso al desenvolvimiento de nuestra in-dustria ganadera. Y tratar el pro biema de nuestra ganadería es trabiema de nuestra ganadería es tra-tar el problema de la carne; y tra-tar el problema de la carne en estos momentos es abordar uno de los problemas más serios de la alimentación del pueblo. Observe con desallento que no todos los señores Diputados se dan cuenta de la importancia de la ley del señor Quirós, Y es así como en esta tarde hemos codido.

ley del senor quiros, y es assi-como en esta tarde hemos podido ver cierto empeño en mezclar pa-siones políticas y hasta pasiones personales en un debate que de-



antes de entrar en materia, me permito hacer un llamamiento vehemente a la cordura y a la ecuari 
midad de todos, a fin de que un 
esfuerzo consciente de todos nos 
permita hacer prevalecer los inte 
reces generales del pueblo por so 
bre los intereses particulares de 
tos grupos o de los partidos. 
Quiero ahora explicar por qué 
no votaré la moción del Diputado 
Cubillo para volver esta ley, ya 
en tercer debate, a estudio de co 
misión. Yo pienso que la diputa 
ción guanacasteca está actuando 
movida por resortes de simple va 
nidad. No quieren rendires ante 
las razones fuertes que han sido 
dadas en este Congreso por los las razones fuertes que han sido dadas en este Congreso por los defensores de la Ley Quirós, y a taita de argumentos han buscado la solidaridad de sus compañeros de Partido político para darle se-pultura a una medida que la rea lidad nacional está demandando

Oi los argumentos del señor Cu billo en defensa de su moción zan cadilla; los oí con cuidado, con lealtad. Pero no encontré en ellos solidez ni lógica. Se trata de sim ples soportes inconsistentes elaborados con ligereza para apoyar una medida injusta. Y voy a

demostrario.

Nos dijo en primer lugar el se-ñor Cubillo que la Ley del señor Quirós necesita más estudio y un nor Cubillo que la Ley del sellor Quirós necesta más estudio y un proceso más largo de elaboración. Olvid, el esfor Cubillo que esta ley tiene un año de venir tramitán dose y discutiendese en la Cáma ra y en la prensa? ¿No estuvo acaso el señor Cubillo en el pri-mer debate? ¿No estuvo en el segundo? ¿No tuvo todas las opor tunidades para dar sus razones y sus juces? ¿Y es en el tercer de-bate y después de un año de tra bajo que nos viene con el cuento de que todavía requiere más es-tudio esta ley? No deblé dar nun oa esta razón el señor Cubillo por que él debe saber que los liputa dos no somos tan desmemoriados para no recordar todas las peripep-cias de este largo trámite a que acabo de referirme.

acabo de referime.

Dijo también el señor Cubillo
que oyendo las fuertes razones del
Diputado Arias se había conven
cido de que esta ley necesita ser
adicionada con las nuevas inicia
tivas de ces señor Diputado, lo
cual no es posible en el tercer decoual no es posible en el tercer de-bate. Así explica su desco de que la ley vuelva a Comisión, Lo cu-rioso es que casa poderosas ra zones del señor Aziná fueron todas cegrimidas contra las débiles ra zones del señor Cubillo combatien do la ley. Y las iniciativas del se-ñor Arias a lo que tienden es a ra dicalizar más la ley del señor Quirós que el Diputado Cubillo ha considerado mala, ¿Qué pretende entonces Cubillor Que esa ley que ha combatido por mala, se empeo re adicionándola con las ideas de don Juan Rafael Arias? Argu mento falso ce sée, Escapatoria ri con auan Karael Arias? Argu-mento falso es ése, Escapatoria ri dicula, Diga el señor Cubillo que desea que esta ley no se de; pero no nos diga que lo que pretende es que se amplie,porqu e eso no se lo puede creer nadie. Tribunas de hoy, Pero el señor Cu-bilio no debe de haber leido ese reportaje porque en si no se dice nada de esta ley, O el señor Cu-billo leyó únicamente los títulos del reportaje del señor Acosta, los cuales si podrian dar lugar a con fusiones, o alguien lo informó mai. Pero lo cierto es que el pensa-miento del Diputado Acosta conte nido en ese artículo, en ninguna forma favorece la tesis del señor cubillo.

coma favorece la teils del senor-Cubillo.

Hasta aquí los argumentos del señor Diputado, Queda todo redu-cidos a un conjuntos de arguelas y de contradicciones, Queda por con-siguiente demostrado, que la mo-ción Cubillo se apoya en el va-ció y por consiguiente, no debe tener; a aprobación de un Congre so inteligente y responsable de su deber.

so intelligente ; su deber, Refutado el señor Cubillo, creo conveniente dar las razones por las cuales mi Partido apoya la ley de don Roberto Quirós.

las cuales mi Partido apoya la ley de den Roberto Guirós.

A lo largo de mi actuación parlamentaria, y como representante del Partido Comunista, he sustentado dos tesis distintas en esta Cámara en relación con las leyes proteocionistas; una, de repudio total para el protecionismo; y otra, de aceptación condicionada, La primera la sustentamos ha de varios años, cuando sinceramen te crelamos que la proteoción aran celaria a la agricultura y a las industrias sólo servia para encarcer la vida del pueblo y para enriquecer a determinados grupos de individuos, Pero esta tesis va la habiamos rectificado cuando se discutió en esta Cámara el Tratado Comercial con los Estados Unidos, Hoy, pues, pensa, mos de otra manera. Un estudio más hondo del país y de su vidanos ha obligado a rectificar.

Sabemos que Costa Rical es un país económicamente retracade y que nocesita desarrollar su agricultura y su industria persiguien de el ideal de llegar a bastarnos a nosotros mismos en las necesis anostros mismos en las necesis adoes no como Comitados de nuestro consumo. Com

do el ideal de llegar a bastarnos a nosotros miamos en las necesidades de nuestro consumo, Com prendemos que el proteccionismo es uno de los factores importantes para promover el incremento de la industria y de la agricultura de un país retrasado como el nues tro, Pero no me refiero a un proteccionismo tento como el que se ha venido aplicando, sino a un proteccionismo inteligente y bien planeado. Las barreras aduaneras por si solas no pueden ser la base un proteccionismo efectivo, Y eso nos no demuestra la practica, Hemos proteccionismo efectivo, y eso nos lo demuestra la práctica. Hemos pretendido fomentar la producción de frijoles, dearroz, de malz, de manteca, levantando las barreras nemos varios anos de experimen-tar en ese camino. Y cuál es el resultado? Que estamos como el primer día, Que continuamos im-portando frijoles y maíz y arroz y manteca aún de la misma Euro-pa. Los aforos no nos han hecho el

PASA A LA PAG CINCO -

Calderonista de la Cámara de Diputados sepultó con manie bra arbitraria e injustificada, un proyecto de ley del Dipu

zas públicas.

La incomprensión y la mez
quindad política del Calderonismo echaron por tierra la
ley de don Roberto Quirós, pe
ro el pueblo ya ha dictado su veredicto en favor de este diputado leal yestudioso.



#### La acusación de Araquistain contra los comunistas españoles está llena de falsedades

Su actitud infeliz obligó al Partido Socialista[[español a] echarlo de sus filas

Hemos visto en "La Tribuna" reproducidos unos artículos del español Luis de Araquistain quien en esta hora
de duelo para la democracia
en España, encuentra muy có
modo defender a LargoCababallero, acacando la derrota
del pueblo española a los comu
nistas españoles y aun más a
la Rusia Soviética.

Los artículos de Araquistain
que le hacen el juego a las
tendencias derechistas, hallan
acogida en los periódicos norte
americanos que están al servi
cio de los grandes intereses
del imperio, en donde son recogidos con el gusto indudable
de quienes ven, en ellos argu-

de quienes ven en ellos argu-mentos para desprestigiar la unión de los partidos democrá

Este sólo hecho es como pa ra revelar de qué lado está el escritor español que ha ve nido a sumarse, cegado por su partidarismo, que lo ata a Lar go Caballero, al número de los go Caballero, al número de los que en estas horas del mundo, todavía están parados puntillo samente en la política persona lista y no tienen altura para juzgar con objetividad los hechos históricos, en los cuales de algún modo,por cierto no muy digno de ejemplo, tuvie ron participación.

ron participación.

Nos referimos a esos artícu
los no por que nosotros y nues
tro partido no sepamos a qué

aten ernos en cuanto a la fun ción y responsabilidad histórica que a los comunistas es pañoles les tocó, puesto que codos conocemos el Manífiesto lanzado por nuestros compañeros españoles que se publicó en "Trabajo", sino por que es bueno que muchas gentes que no saben quién fué Largo Caballero y cuál fué su actuación, lo sepan ahora.

Mientras Largo Caballero es tuvo en el Gobierno y manejó la suerte de la guerra, cayó Má laga, en circunstancias tan extraordinarias como las que to dos sabemos Mientras el ene migo trataba de tomar Madrid, el gobierno en el mandaba Caballero, no hacia nada o casi nada para la defen sa de la ciudad heroica, el pue blo era quien tenía la iniciativa y todo lo que se hizo fué obra suya. Alguna vez en que Lar go. Caballero organizó un gabinete con ministros cuya fide didad el garantiraba, sucedió que en una visita que éstos hilidad él garantizaba, sucedió que en una visita que éstos hi-cieran al frente, los ministro-respaldados por Largo Caballe ro aprovecharon la oportuni-dad para pasarse con bagajes y

todo a las filas franquistas.

Con tales actuaciones era
muy natural que el "hombre
fuerte" perdiera su prestigio
y se pensara en sustituirlo, con

PASA A LA PAG. CINCO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE A DEMOCRACIA

Edición No. 344

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 17 de Junio de 1939

© 0.10 Ejemplar

#### **13 DE JUNIO DE 1918**

#### EL PUEBLO DE COSTA RICA DEMUESTRA QUE SABE DEFENDER SU DEMOCRACIA

El martes 13 de junio, aniversario de "la quema de "La información" periódico que sirvió incondicionamente al Gobierno de los Tincos y que fue propiedad de Enrique Clare.

Es este un aniversario que no debe pasar desapercibido en nuestro ambiente, ya que es el de un acontecimiento que pone de manifiesto que el pueblo de Costa Rica no es un buey.

Los dias anteriores al 13 de junio de 1918 se sentia por todo el país el rumor del descon tento y de la protesta. El entu siamo inconsciente que había acogido en los primeros dias la traición de los Tinoco a don Alfredo González, se había apagado y quedado muy atrás con todos aquellos telegramas, cartas y cables serviles que llenaron muchas páginas de La GACETA después del golpe de Estado del 27 de enero de 1916, y q' parecen haber resucitado en estos dias en los telegramas,

cartas y cables serviles que han sido enviados al Presidente Cortés.

En el Sapoá se agitaba la revolución encabezada primero por don Alfredo Volio y luego por don Julio 'Acosta, y dentro del país bullía el fermento de la protosta. Los maestros de la capital fueron los primeros en encender la mecha en el año 1918. No siempre los maestros de Costa Rica han sido instrumento dócil en manos de los que mandan. La cuestión eco nómica fué las que les dió el im pulso inicial. Las famosas "ter cerillas" los privaban de la tercera parte de su exiguo sueldo y los dos tercios restantes les eran pagado, son mucha irre gularidad. Se decía entonces que el Ministr, de Hacienda, don Lico Jiménez por interpósita mano cambiaba estas "tercerillas" con un descuento muy alto y que luego él mismo se las pagaba en su valor nominal.

En las conferencias que da-ba a los maestros en el Edificio Metálico un escritor argentino llamado Julio Barcos, recién lle

PASA A LA PAG. SEIS

#### Apoyaremos las iniciativas del Presidente de la República, pero a la vez pediremos una amplia legislación en favor de la agricultura

El señor Prtsidente de la República ha enviado al Congreso varios proyectos de ley tendientes a abaratar los precios de la harina, los frijoles negros, el arroz y el maiz. A la vez, ha hecho, un enérgico llamamiento al pueblo para que apoye esas iniciativas y las defienda de las maniobras de "los intereses creados".

Nuestro Partido, en número trasanterior, dijo, lo que pensaba de esa actitud del Presidente Cortés. Pero hoy juzga necesario ir un poco, más al fondo del asunto.

Nosotros consideramos dignos de aplauso los esfuerzos del señor Presidente por abaratar la vida, y estamos dispuestos a apoyarlo en ese empeño, con todos nuestros recursos. Las medidas, que hoy propone, nosotros también las hemos propuesto en otras ocasiones y alguna vez tropezamos con su propia oposición. Sin embargo, no creemos que esta la belentes Neconal Magua Cengos Lesnos del Seliente Neconal Magua Cengos Lesnos de Belientes de Consultados de Ministerio de Consultados de Ministerio de Consultados de Ministerio de Consultados de Magua Cengos Lesnos de Selientes de Belientes de Consultados de Ministerio de Consultados de Ministerios de Consultados de Ministerio de Consultados de Consultados de Consultados de Ministerios de Consultados de Consul

clase de medidas transitorias sea lo que más le convenga al país. Esas medidas pueden abaratar momentámeamente la vida, pero no pueden solucionar definitivamente el problema. Lo que Costa Rica necesita es que sea aumente su producción de artículos de primera necesidad y para eso urge una legislación completa de apoyo, de estimulo y de capacitación para los agricultores. Las leyes proteccionistas no deben abo lirse definitivamente. Las leyes proteccionistas deben completarse y en este punto no nos extendemo, más porque él está ampliamente tratado por nuetro camarada Manuel Mora en un discurso que reproducimos en otro lugar.

De manera que nosotros, a la vez que apoyamos al Presidente en su política de momento, vamos a pedirle una legislación más amplia y eficaz en beneficio de la agricultura nacional.



## RECLUTAMIENTO Y ORGANIZACION

#### SE AVISA

A TODAS LAS SECCIONES DEL PAIS QUE PARA LAS CUESTIONES DE PROPAGANDA (MITINES, HOJAS SUEL-TAS, COMISIONES, ETC.) ASI COMO PARA TODO LO RE-LACIONADO CON RECLUTAMIENTO DEBEN DIRIGIRSE A LA SECRETARIA DE PROPAGANDA DEL PARTIDO COMUNISTA.

DIRECCION: Carlos Luis Fallas, San José, Apartado 1386.

#### RECLUTAMIENTO sobre el las Informes DIFERENTES SECCIONES

SA NJOSE: Muy lento el trabajo. El Comité Seccio-nal debe impulsar a las células a acelerar el ritmo en la labor a fin de que pueda ser llenada la cuota que fija el plan gene-ral, en el plazo respectivo.

HEREDIA Y ALAJUELA: Las mismas observaciones

CARTAGO: Reorganizado debidamente su Comité Seccional e integrado éste por compañeros inteligentes, y ab-negados es de esperar que muy pronto completen la cuota que les corresponde y la pasen. Informaremos.

TURRIALBA; Esta sección marcha a la cabeza en los trabajos de reclutamiento. 175 reclutados en 15 días. Han solicitado 100 fórmulas más de reclutamiento. ¡Así se trabaja!

LIMON: Estamos en espera de sus informes

SIQUIRRES: Reorganizada recientemente esta sec-ción han comenzado las labores de reclutamiento con magni-ficos resultados. En estos dias han solicitado 75 fórmulas de reclutamiento más.

PUNTARENAS: Su nuevo Comité acaba de recibir

#### Para el aumento de suscritores de "Trabajo" toma medidas la CELULA LUJAN

En la sesión celebrada el martes por la célula Luján, fué planteada la situación económica de "Trabajo". La célula adoptó medidas para aumentar por su propia cuenta los suscritores del periódico, comprometéndose cada miembro a conseguirlos y a levantar una contribución semanal de diez céntimos entre los simpatizantes del barrio. Se enviaron también sugestiones a la Administración de "TRABAJO" para el aumento de los suscritores.

#### A los compañeros de provincias

Para establecer un control exacto del desarrollo de las labores de veclutamiento en cada sección, pedimos por este medio a todos los Comités Seccionales que envien semanalmente informes concretos sobre sus labores de reclutamiento en las secciones bajo su control
Como es muy posible que algunos compañeros de provincias no tengan todavía un concepto claro sobre el trabajo de reclutamiento (medios para llevarlo a cabo, requisitos exigibles al reclutado, condiciones en que ingresan al Partido los nuevos militantes, etc.) avisamos a todos los militantes que pueden dirigirse a esta Secretaria por escrito, planteando sus dudas. Se les contestará por carta si la consulta no tiene interés general; y si ella tiene interés para todos los militantes del Partido, se les responderá en esta sección.

CARLOS L. FALLAS Srio. de Propaganda

#### A todos los miembros de la Sección de Alajuela

COMPAREROS:

El Comité de esta Sección ha dispuesto convocar a una Asamblea General de militantes que tendrá lugar el mar tes próximo, 20 de los corrientes, a las siete de la noche, en el nuevo local del Partido, ciento veniticinco varas al Norte de la Botica Cabezas. Asistirán delegados de los comités y grupos cantonales.

Se tratarán cuestiones de reclutamiento y de organización y se dará un informe sobre la cuestión de la constitución de la Alianza Democrática Nacional. Asistirá, como delegado del Buró Político, el compañero Ferreto, Svio. de Organización.

#### A todos los miembros de la Sección de Heredia

COMPAÑEROS:

El Comité de esta Sección ha dispuesto convocar a una Asamblea General de militantes que tendrá lugar el miércoles próximo, 21 de los corrientes, a las siete de la no che, en casa del compañero Ferreto. Se plantearán las tareas de reclutamiento y la cuestión de la constitución de una Alianza Democrática Nacional.

#### A los militantes vecinos del Barrio Luján

El Secretario de la Celula Luján hace un llamamiento a los compañeros del Barrio Luján para que asistan a las sesiones semanales de la célula. Nuetro Partido tiene por delante grandes problemas internos que resolver Además, el c. Rodolfo Guzmán empezará desde el prximo martes un curso de Historia General de las Luchas Sociales.

COMPANERO: ingrese a su célula, asista, intervenga en los problemas del Partido, e instrúyase a la vez.

DIA de sesión: Martes. Hora: 7 en punto de la noche.

El Secretario

#### DE INTERES GENERAL

tura que reinan actualmente, pue-den originar a Ud. resfriados, pulmontas.

Prevéngase a tiempo contra estas dolencias. Combátalas inmediatamente si se presentan, tomando el afamado

#### GUAYACOL **GLICEROFOSFATADO** del DR. M. JOHNSON

Este medicamento combate los resfriados, la tos necia, los catarros crónicos y DEFIENDE AL 
ORGANISMO CONTRA 
PEORES 
COMPLICACIONES.

Por benigno que sea su resfriado, consulte siempre a su médico. Recuerde que: "MAS VALE UNA ONZA DE PREVEN-CION, QUE UNA LIBRA DE MEDICINA".

De venta en las principales Bo-ticas y Farmacias. DEPOSITO GENERAL

**BOTICA FRANCESA** 

#### Con respecto al suceso en que perdió la vida el Superintendente de la United én Puntarénas

En relación que los sucesos songrientos de l'un-tarenas en que perdió la vida Mr. Miskell, Superitendente de la United, nuetro corresponsal en el puerto nos ha es crite una larga carta, explicándonoslo s buenos antecedea tes de conducta del protagonista señor Manuel Brenes y dándonos detalles de los hechos. De esa carta vamos a copiar el siguiente párrafo:

copiar el siguiente párrafo:

"Para nadie es un secreto que los empleados de la Compañía de raza sajona y aún los europeos, consideran a todos los latinoamericanos como raza inferior, indigna haya mala comida, mala dormida y mal trato. de consideraciones. De ahí que para los latinoamericanos El camarote del jovone Brenes en la lancha "Valeria" tué ocupado por dos empleados de la misma compañía, de raza sajona, pero sin dárrele aviso a Brenes ya que a juicio de Miskell los sajones se merecían esa atención por el hech, de serlo. Cuando Brenes protetó se le hizo saber que estaba despedido de la compañía ya que no se avenía a viajar como cualquier peón. Esto ocurrió delante de un grupo de trabajadores y de viajeros por lo que Brenes se sintio humillado y decidido a actuar com<sub>o</sub> es sabido de todos.

todos.

Por otra parte, hay q' decir, q' no es cierto que Mis-kell gozara de simpatía entre sua trabajadores. Por el contrario, ninguno lo quería porque a todos los trataba en forma humillante y tiranica".

#### CARTAGO

LUNES 19 DE JUNIO A las 7.30 p. m. GRAN MITIN en el HOTEL IMPERIAL

HABLARAN:

Manuel Mora - Carlos Luis Sáenz - Carlos Luis Fallas

Abordarán la situación política y explicarán la posición del Partido frente a la formación de una "ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL"

## HOY SABADO

MIT IN en el salón Central de San José

#### Hablarán:

CARLOS LUIS FALLAS - ARNOLDO FERRETO JAIME CERDAS

## 175 Nuevos Mil

ha reclutado la SECCION DE TURRIALBA EN 15 DIAS y hay solicitadas 100 FORMULAS DE RECLUTAMIENTO MASII

De acuerdo con ese ritmo el último de julio Turrialba había quintuplicado la tarea que se le asignó!!

QUE ESTE EJEMPLO SIRVA DE ESTIMULO a todas las SECCIONES del país!

# Enorme éxito tuvieron los mitines

celebrados por nuestro partido la semana pasada.

El Sábado diez de Junio y el Domingo once en la mañana, el pueblo de Turrialba se reunió para escuchar a nuestros oradores

En la Suiza de Turrialba, donde los cortesistas no pudieron reunir ni una docena de personas, nuestro partido reunió más de doscientos cincuenta ciudadanos.

El mitin celebrado el martes 13 de junio en Alajuela, tuvo como motivo la quema de 'La Información'.

Manteniendo con firmeza nuestra política que busca una ananza que todas las fuerzas de mocráticas y progresivas de la nación, insistendo sin cesar en la necesidad de que se liegue sin pérdida de tiempo a un entendimiento entre los partidos de la oposición para la constitución de tal alianza, nuestro Partido ha comenzado una campaña que se petrila ya de grandes proporciones, para agitar la opinión publica en el sentido de alistarse a librar una gran batalla civica contra la imposición gubernamental y contra el servilismo, ambiente. Esta campaña logrará dos grandes objetivos:

1º —Demostrar al país que el Calderonismo es un movimien to absolutamente impopular, como hijo de la imposición que est. y

como hijo de la imposicion que es; y 2º—Demostrar a los dirigen te<sub>8</sub> ricardistas ain vacilantes, que es mentira que las masas ricardistas teman una alianza con el Partido Comunista y que por el contrario, tales masas son las que más buena aco gida le dan a la consigna de unificación lanzada por nosotros.

Ds acuerdo con lo antes di cho, ej sabado proximo pasado una comisson de nuestro F. L. se trasiano a l'urriaina, donar ios companeros de aquellas sec cion hanian preparado para ese dia y el siguiente varias reuniones. La comision la inte graron los camaradas Mora, rallas y Ferreto. A la llegada del tren no mas, centenares de trabajadores aciamaron a nues tros compañeros y a nuestro Partido en la estación. Luego se efectuó un hermoso destite hasta el Teatro Girton, donde estaba convocada la reunión. Ds acuerdo con lo antes di se etectuó un hermoso desilie hasta el l'atero Girton, donde estaba convocada la reunión. Allí, ante una enorme concurrencia, pronunciaron nuestros camaradas sus discursos, plan teando en ellos como cuestión fundamental, hacer a un lado las divergencias ideológicas, para integrar con todas las agrupaciones democráticas un solo frente de lucha capaz de derrotar, en una campaña sin precedentes a las fuerzas de la reacción agrupadas alrededor de la candidatura del Doctop Calderón Guardia. La solución da da por nuestro Partido al problema político nacional, y planteada esa necha al pueblo de Turriabla, fue

#### ELEVADA la COTIZACION de los **OBREROS DEL CALZADO**

Ha sido elevada la cuota del Sindicato de Zapateros de a cuerdo con el pronunciamiento de la Asamblea. Los fines que se persiguen con esta alza de cotización, son los de cubrir

los gastos del fondo de mutua lidad como funcionario nacio nal del Sindicato de Zapateros, planteándose la necesidad de una atención más directa y cotidiana de la organización.

•••••••••••••••••

#### MURIO el c. Miguel MADRIGAL

y su ejemplo debe ser norma de los trabajadores dignos.

Ha muerto, atropellado por una camioneta, el compañero Miguel Madrigal Carmona de Ipis.

Vivia en un ranchito, pero así tan pobre y dentro de su ranchito pudo haber dado lecciones de civismo práctico a más de un personaje de pro y campanillas que anda por ahi muy flamante creyéndose una notabilidad a pesar de que entre pecho y espalda se gasta una contiencia de alquiler.

Nos cuenta un compañero que en la pasada campaña Miguel Madrigal estaba tan pobre como siempre. Era el día de las elecciones y los politiqueros de oficio se habían valido como de costumbre—de una partida de rateros y gente maleante para que les ayudaran a comprar. votos. El pueblo sufragante, corrompido po; varias campañas, en las que individuos que se llaman a sí mismos muy honorables y cultos lo han venido enseñando a vender su voto por un trago de guaro o unos pantalones o una camisa o cinco colones, se paseaba en las vecindades de los lugares de votación, dispuesto a venderse a quien más le ofreciera.

Al compañero Miguel Madrigal le llegaron a ofrerbasta 25 colones reas un ser a materia.

lo ofreciera. Naterior, dispuesto a venderese a quiene mas le ofreciera. Al compañero Miguel Madrigal le llegaron a ofrecer hasta 25 colones por su voto. [Muy pobre era él, pero no era de los que se vendian. Quizá en su casa no temán ni con que encender, el fuego; quizá no tenía más camisa que la que llevaba puesta, pero no se vendió. Quizá apenas si sabria leer. Pero no se vendió como se venden unos que leen en francés, inglés y español o como se venden unos poetas muy idealistas.

Cuando nosotros sabemos de hombres como el compañero Miguel Madrigal, nos entran energias para seguir esta lucha en la que lo más doloros, es ver a los trabajado res vender su voto por un trago o por unos pantalones o convertirse en instrumentos de los mismos que los han reducido a la miseria.

acogida co nenorme entusias.
Al terminár el mitin, el com
pañero Picado, Srio Gral. de la
Sección de Turrialba, invitó a
otra reunión que se celebrariía
al día siguiente en la mañana
en el mismo Teatro, a fin de
darle oportunidad de asistir a

día anterior.

A las dos de la tarde nues-

hubo de regresar a la capital, el segundo mitin. Nuevamente centenares de trabajadore, es cucharon la palabra orientado ra de nuestros compañeros, con el mismo entusiasmo del día anterio de la Suiza. El éxito de esta reunión no se esperaba tan ab soluto, pues todo el pueblo se tra comisión se trasladó, con numerosos compañeros del cent<sub>ro</sub> de Turrialba al distrito de La Suiza. El éxito de esta reunión no se esperaba tan ab soluto, pues todo el pueblo se

PASA A LA PAG. SEIS

## En marcha la lucha

por el abaratamiento de la subsistencia

Iniciada por la Federación Cráfica Costarricense y apoya da por el Sindicato de Zapateros y las demás organizaciones obtereas, está ya organizaciones obtereas, está ya organizariadose la lucha por el abaratamiento de la subsistencia, la que ha llegado a tan altos niveles de carestía, que se hace imposi ble para el pueblo poder llenar sus más elementales en necesidades.

Lanzada la consigna por la El viernes circuló el primer manifiesto de las Organizaciones obteras, está por la Carestía de los artículos de consumo popular.

El viernes circuló el primer manifiesto de las Organizacion con claridad el problema y llaman debró una magna asamblea el Sindicato, de Zapateros, con asistencia de un delegado de la primera. Fué discutido am pliamente el problema, acordándose apoyar las gestiones

de q' ellas sabrán llevarla ade-lante como la condujeron con rotundo éxito por la construc-ción de viviendas populares.

#### LA BAJA del AFORO de la HARINA y la Sociedad do Obreros Panaderos

La Sociedad de Obreros Pa naderos ha intervenido, en el problema de la baja del aforo de la harina. Como primer me-dida, ha sido presentado a los patrones un proyecto de acuer do mutuo entre los empresarios y la Sociedad, procurando un nuevo entendimiento en el pro-blema del aforo de la harina y en una serie de cuestiones de

carácter organizativo. Los patrones han aceptado y firmado el acuerdo. Ha sido también trones han aceptado y firmado el acuerdo. Ha sido también dirigido al Congreso un meno rial con el punto de vista de los panaderos referente a cier tas medidas que en la industria panificadora afectan tanto a in dustriales como a obreros y público consumidor.



es integramente costarricense

El cigarrillo suave y de espléndido sabor que ha batido el record de la popularidad.

Fabricado por la

Tabacalera Costarricense S. A.

#### Un limpiabotas que se va de la tierra a seguirles lustrando las botas a los Angeles del Cielo.

La poesía como producto social humano que es, está ligada, quiérase o no, con la lucha de los desposeidos contra los priviligas dos. El poeta es un hombre, por más que a veces se cera un dios o un diosecillo y su poesía se produce en un ambiente histórico, del cual no puede evadirse. Cabalmente, este sentimiento de condicionalidad forzosa al ambiente histórico, ha sido experimentado por nuchos poetas como un límite angusticos del cual quieren escapar, (compensación consoladora, huida de una realidad) y de aquí esas exclamaciones reveladoras tal como aquella: ¿"qué pensarán los hombres, Dies mo, que es un poeta"; y los atributos que muchos de ellos se confieren a si mismos, de espiritus clarividentes, que están por encima de sus semejante.

mio, que es un poeta"?, y los atributos que muchos de ellos es confireren a si mismos, de espíritus clarividentes, que están por encima de sus semejante.

Pero el poeta sufre hambre, como todos los mortales, y necesita de las viles monedas para pagar al sastre y al casero. Pero el poeta convive con otros hombres y comparte con cillos su suerte; la del desposeído o la del pri vilegiado y el tormento o la facilidad de su viza, por más dios que se crea, se manifiesta eu su obra poetica, la cual viene así, a formar parte de la historia colectiva de los hombres de su tiempo, de sus luchas, de sus ideas, de sus convicciones, de sus quios y de sus amores. Vengamos a nuestro reducido ambiente inte ectual en busca de confirmación de lo que desensos. Aquí tremenos, por ejemplo, un escritor de los que invocan su cator de hoestros, que para él somo ex-hombres. Este poeta cerribiversos desde joven. Pero como con los verason os ecome en Costa Rica, hubo de hacerse abogado; más como la abogaciá en un 90 por ciento no da recursos sufficientes para tener el ocio necesario a la creación poetica, para alcanzar una cómoda silla ente los padres de la partia. Y ya tenemos, a nuestro poeta ingertado en político y abogado; poblico! Pero no se crea que nuestro poeta se siente disgustado por tan humanísima condición; más disgustado se sentifra de no figurar en el presupuesto.

Abora veamos una muestra de la poesía de este poeta, uno de los que ha recibida los más altos honores que a un poeta pueden dársele en nuestra patria, según confesión reciente de di mismo. Se trata de un soneto de corte el trato motivo del soneto responde a case dicil pateitismo tan corriente en la clase necial poetico pero con en presupuesto público.

que es la base del éxito de todas esas pelicu las sentimentales estilo "Puerta Cerrada" de Libertad Lamarque: un chiquillo que se mue re, un pobr- aiño de un hogar miserable. El patetismo superficial sitúa la escena en la misma hora romántica de aquella vieja can ción. "La tarde era triste, la nieve caia", y así

Al caer de la tarde se moría como se dobla un tallo, el limpiabotas, y al mirarlo en su lecho parecía, una esperanza con las alas rotas.

La descripción, huyendo de la realidad, echa "el manto de la poesía" sobre la escena, pará no ver más que el agonizante parecia una esperanza con las alas rotas. En el segundo cuarteto esta actitud o pose sentimental de escamorec de la realidad en "alas de la poesía,

PALIDO, débil, en su frente había como en agonizar de ansias ignotas, y giraban sus ojos en sombría visión de horas oscuras y remotas,

Descontando por supuesto, el artificio asociacionista de la rima,—i fuerza del consonante o lo q'obligas—!, que se halla sin esfuerzo en las ansias ignotas y en la visión de horas

En los do3 cuartetos ya está montado el escenario y listo para desenlace.

Habla entences el limpiabotas agonizante: Madre, murmuró entonce el moribundo, con un hilo de voz que fué un sollozo, arregla mi cajón que fué en el mundo mi único amigo y mi mayor consuelo voy a lustrar, radiante de alborozo, las botas de los angeles del cielo.

Las palabras puestas en boca del limpiabotas traducen a las mil maravillas el sentimentalismo de poeta de clase media autor del
soneto. El niño va a morir y pide que le arregen el cajón de lustrar zapatos, porque en el
ciclo de los angles que le dispone el poeta, no
va a ser un ángel más, sino que va a seguir
siendo un limpiabotas celestial, es decir, un
desheredado de la fortuna. Naturalmente
esta solución está dentro de los cánones admitidos por los postas de la clase media, abo
gados y congresales, que son los magnos sostenedores del orden social en que vive; a
nadie pertuba q' en el cielo que ellos imaginan, pueda haber limpiabotas de los ángeles,
como ha de haber poetas que sean príncipes
de la oratoria a quienes Jehová acuerda los
más altos honores de su corte celestial.

#### La Sagrada EUCARISTIA SOBRE UN CAÑON

de imaginarse a Cristo crucificado a horcajadas en un canãon?

¿Que Cristo dijo en el Evange
lio de San Mateo que venia a
meter la espada y no la paz?

¿Pero esto queria decir que ve
nia a meter la espada en los
pueblos mismos y no en los
enemigos de éstos, en los mantenedores de la injusticia? ¿Y
quiénes son los enemigos de los
pueblos; ¿No son, por ventura
aquellos que van sembrando el
hambre y la guerra en su afán
de enriquecerse? No son aque
llos que van sembrando el
boiso más perfeca segin dicen
las Sagradas Escrituras? ¿No
son aquellos que pagan bajos
salarios o que acaparan el pan
con el fin de bacer pingües
naciones para vender sus arma
mentos y reunir millones en
los bancos? ¿Como es que to
davía no hemos oído decir a na
die q' en esto se ve la influenci,
de doctrinas exóticas? Cristo
cobre un cañón !Pero, no es
ésto la exaltación del fascismo
en la pequeña y pacífica Costa
Rica, cuyos hijos sólo han conocido una verdadera guerra,
la del 56 y ésto para no dejar

de destre de la calenta de la concido una verdadera guerra,
la del 56 y ésto para no dejar

iLa Sagrada Eucaristía so bre un cañon!
¿Qué cristiano sincero pue de imaginarse a Cristo reutéricado a horcajadas en un cañon?
¿Que Cristo dijo en el Evange lio de San Mateo que venia a meter la espada y no la paz?
¿Pero cesto quería decir que ve nia a meter la espada en los pueblos mismos y no en los con este comercio macabro.

ciendo de un modo fabulosu con este comercio macabro. 2No esta el facismo preparando el terreno en Costa Rica: El cable nos dijo hace po co que Hitler y Mussolimi se servirina de Franco para la penetración fascista en la América Latina. ¿De qué medios se valdrá Franco para ir escurriendo, las ideas y prácticas fascista; en estos países? Dicen que se serviria de la Madre España y de los lazos formados por la LENGUA y por la RELIGION que con la MADRE PATRIA nos unen.

unen.

El fascismo lo mismo se aprovecha de la religión que la
combate. Lo vimos en España
pelear con Franco en nombre
de la religión católica, mientras que en Alemania con Hitler se perseguía y martirizaba
a los católico, y se destruían
su templos.

Esto de la Sagrada Eucaris
tia sobre un cañón, nos ha hecho recordar los horribles ra
latos del sacerdote católico
vasco Ignacio de Aberigoyen

dias en la España de Franco.

No es un "rojo", no es un comunista el que ha escrito este libro. Ha sido un sacerdote ca tólico honrado, fiel a la doctri na cristina a la que consa-gró su vida. Alli está el relato de Pedro Rodriguez el mozo de la Rioja alavesa, al que los católicos requetes pusieron con los brazos en cruz contra la pared del jardín de su casa y delante de su esposa lo obliga ron a que gritara: "Viva Cristo Rey", mientras que un sol dado con la bayoneta le amputaba un brazo; a q' repitiese el VIVA Cristo Rey para repetir tambiém el tormento con el otro brazo. Dice el Padre. Aberigoyen que así lo fueron matando y que todavía en la agonía, y todo ensangrentado, lo hacian repetir con un hilo de voz: "Viva Cristo Rey". Allí está el relato de la entrada en Aspeitia de la, tropas de Franco con la imagen del Corazón de Jesú incrustida en los fusiles.

No, no, que los sacerdotes

No, no que los sacerdotes costarricenses no se dejen in fluenciar por el facismo. Que piensen que en estos momentos en España los tribunales de guerra no tienen descanso y que diariamentes caen centenares de seres humanos fusila do en nombre de Cristo.

### ¿Qué dama costarricense querrá hacer lo mismo que la estrella norteamericana TALLULAH BANKEAD?

Tullalah Bankead ha aktorta de a 2 niños españoles nistos del tamoso compositor Enrique Granalos Son genedos y cuenta, 7 años de edad. Le: otro, cuatro, hermanitos están en una de las siete colonias que han sido establecidas en Biarritz.

Ernesto

Fara informes acerca del Foster Parents' Plan hecho con el fin de proteger a los niños españoles víctimas del fascis-mo, dirigirse al Secretario Mr. Eric G. Muggeridge 55 W 42 nd St. New York.

La artista Tullulah Bankead

con esta adopción ha aumen-tado la lista de 300 americanos prominentes que envían men-sualmente 9 dólares para el niño que han adoptado. Entre estos americanos están la Sra. Roosevelt esposa del Presiden te de los Estados Unidos y el gran violinista Zimbalist.

#### Una fiesta religiosa que se convirtió en motivo de propaganda Calderonista Gobiernista y ANTICOMUNISTA.

Nos cuentan que el domingo pasado en Cartago, con motivo de la ceremonia religiosa que ellé truy, lugar se tomó la opertunidad para hace, de le fieste que a juicio de muchoe católicos, debería haber sido de paz y concordía, un acto que revistió mucho de mel disimulada política. A través de algunos discursos pro runciados por el Sr. cura de la ciudad, los asistentes católicos, tuvieron la desagradable los, tuvieron la desagradable

sorpresa de oir un panegérico exorbitante v fuera de opor tunidad hecho al Presiden te de la República, señor Cortés, al cual se le bendijo lla mándolo el mejor Presidente que ha tenido Costa Rica.

Está bien que el señor cura de Cartago tenga ese concepto del actual Presidente; nadie puede criticarlo porque en su fuero interno haya escrito en tablas de piedra esa verdad, tan grande como su templo.

Tampoco podria censurarse que en el acto o solemnidad re ligiosos en que llevó la palabra deseara para el Presidente de la República las más grandes bendiciones del cielo. Lo que es censurable, en este momen to en que las pasiones políticas dividen a los ciudadanos cató licos y no católicos, en que en a política los nombres del Presidente don Ricardo, Jiménez, andan en juego se olvidará el señor cura de su curato, de almas y con exaltada verbosidad, que parecia no fervor divino, sino calor de partidarismo, ofendiera las convicciones de muchos de sus fieles y feligreses Jimenistas y anticortesistas, y les per turbará sus animos, estropean do a nuestro parecer la ceremo nia religiosa, a la cual sin duda assistian con otra actitud que no era precisamente la de en contrarse entre las cosas que veneran con los tufos de la politiquería.

Se nos cuenta también que en algún otro de los discursos

politiquería.

Se nos cuenta también que en algún otro de los discursos pronunciado en uno de los ba rrios, donde se dice que hay muchos partidarios nuestros,

habló en un mitin en Los An geles, California. Después del ni tin fué amenazado d's muerte por teléfono por perso na que le hablaba en alemán. También fué amenazado de muerte depués de una confecencia que dió en Queens Col lege hace un año.

En los últimos añosr tabajó sin descanso por conseguir ayuda para España; en Suecia y Dinamaraca recogió un mi-El gran escritor y drama-turgo alemán anti-nazi Ernesto Toller de <sup>4</sup>6 años de edad, fué turgo alemán antinazi Ernesto Toller de 46 años de edad, fué encontrado muerto el 22 de mayo pasado en el hotel en donde vivia en Nueva Vork. Ernesto Toller había tenido que huir de su patria persegui do por la barbarie de Hitler y compañía. Se le encontró ahor cado en su cuarto. Sus amigos cohan la responsabilidad de este suicidio a la depresión por los años de persecusión y de terror que tuvo que sufrir en la Alemania nazi, y fuera de ella. Dicen que en los últimos dias parecia muy deprimido y su secretaria cuenta que hablaba de suicidarse.

Ernesto Toller fué un gran luchador contra el fascismo y últimamente estaba empeñado en buscar un refugio para los milos victimas de la barbarie de su país. Muchas veces fue amenazado por los nazis, tanto en Europa como en los Esta dos Unidos. Hace dos años que

ayuda para España; en Suecia y Dinamarca recogió un millón de dólares con este fin. 
Pudo escapar de un campo de concentración alemán y sus libros fueron quemados en los sombríos autos de fé que allú realizan los bárbaros de los tiempos modernos. 
Peleó en el ejército alemán en la guerra del año 14 pero

co q' se formó durante los últi mos años de la guerra; v en 1919 formó parte del Sowiet 1919 formó parte del Soviet de Munich que tuvo el poder en 1919, como Comisario de Educación. Su viuda, Cristina Grautoff era una estrella de la escena alemana y protegida de Max Reinhart. Ahora ella trabaja en Hollywood con una compañía de refugiados.

Casi todas sus piezas de teatro y sus versos fueron es critos en la prisión en Bavaria de 1919 a 1924 después de la caída del Soviet de Munich.

Sus piezas de teatro más conocidas son "Los destructo res de máquinas" y "El hombre y las masas".

### Café MOKA

Toller ha muerto

CAFE que se expende con el significativo nombre de

### "MOKA"

CALIDAD Y SOLO CALIDAD TELEFONO 2314 - SAN JOSE - APARTADO 714 FLORENTINO CASTRO E HIJOS

#### **SASTRERIA**

## Pacheco y Conde

TEL. 4921

el señor cura hizo franca tri-buna anti-comunista.

De modo que el acto religio so fué para el señor cura un acto de acometida contra los sectores del pueblo que en po-litica no son calderonistas y propaganda en pro de este par tido que es el del señor cura-

Compañeros: nuestro deber en este momento es fortalecer la organización del Partido. 100 hombres organizados valen más que 10.000 sin organizar!!

# Cómo se está acabando con la prostitución en la UNION SOVIETICA

Veinte mil prostitutas paseaban por las calles y avenidas de Moscú en 1913. En 1931 sólo 700 de esa clase se encontraban en la misma ciudad mientras que en 1932 había 470. El Profilatorio de Curación y Trabajo para Mujeres establecido en Moscú, anuncia en su último reporte (agosto de 1936), que el número de prostitutas era más o menos de 100.

¿Qué pasó con las demás?, ¿dónde se encuentran ahora?, ¿cmo fué reducido el número a 100, quiénes son estas 100 y por qué han persistido? Podemos contestar la última pregunea inmediatamente; has demás necesitan tratarse más extensamente.

"La mayoria de las 100 prostitutas que existen en la actualidad son remanentes de las criaturas que quedaron sin hogar con motivo de la guerra civil", dice el doctor Mark Semynovich Danishevsky, director del Profilatorio: "Son mujeres que no han aprendido aorganizar sus vidas. La mayoria de ellas son analfabetas o débiles mentales. El Profilatorio se fundó para ayudarlas."

El relato de la lucha de la Unión Soviética contra la prostitución ha sido transcrito en del manuscrito es de donde

CONSULTAS PEDAGOGICAS A CARGO DE CARLOS LUIS SAENZ

#### Con respecto a la aritmética en la escuela Primaria

Respuesta acerca de los "problemas" de aritmética en

"problemas" de aritmética en la escuela primaria.

La selección de problemas La selección de problemas usolusión y los métodos que se adopten para en señar a los alumnos a resolverlos, dependen del criterio general con que se enseñe a aritmética.

general con que se enseñe a aritmética.
Un análisis sobre la literatura al respecto muestra que los principales objetivos en la enseñanza de la aritmética se han planteado de diversas ma neras, por ejemplo: para unos la enseñanza de la aritmética tiene por objeto "suministra a los niños una apreciación apropiada del valor y significación cultural de la aritmética y además ayudarlos en la adquisición de la habilidad necesaria para llevar a cabo con exactitud y comprensión los cálculos aritméticos de la vida corriente".

Enfatizando el primero de estos objetivos, escribe Euge

corriente".

Enfatizando el primero de estos objetivos, escribe Eugenio, Smith: "La aritmética de be se; enseñada como un estudio social, como algo que sirve para mejorar las condiciones del mundo, como algo que el individuo necesita para salir avante en la vida, como algo que el individuo necesita para salir avante en la vida, como algo que esirve para unir a las personas; y si no se enseña con esc espíritu y con ces sentido, su enseñanza fracasa en su propósito, sus resultados serán frustrados, y los alumos serán privados de la heren cia cultural q' es su derecho y su privilegio". (David Eugenio Smith o Aritmética para los grados intermedios). El segundo de estos objetivos lo ha establecido así la educadora Sister M. Calixta en su obra "Propósitos de la Aritmética": La enseñanza de la aritmética se propone:

10—Asegura, perfectos esuitados posteriores en las habilidades básicas de la aritmética.
20—Dar cierta cantidad de conocimientos relativos a los negocios y transacciones del mundo y las relaciones cuantitativas necesarias para tener una visión de las actividades humanas en todas las fases de la vida.

la vida.

3º—Desenvolver una actitud favorable en relación con las situaciones problemáticas.

4º—Desarrollar ideales de honestidad, exactitud, industria auto efficiencia, persistravés de una presentación tencia y otros semejantes, a apropiada de la asignatura escogida de acuerdo con las necesidades humanas de nuestro tiempo.

tro tiempo. El énfasis que se le dé a

los diferentes objetivos de la aritmética dependerá de la teoría que el maestro sustente en relación con la enseñanza de esta asignatura. William A. Brunell (Consideraciones psicológicas en la Enseñanza de la Aritmética) dice q' las más comunes de estas teorías son:

a) la teoría de la ejercitación:

b) la teoría de la enseñanza

ción:
b) la teoría de la enseñanza incidental, y
c) la teoría del significado o del sentido.
Los que siguen la teoría del ejercicio miran en la aritmética una simple masa de hechos sin conexión y de habilidad relativamente independientes que los alumunos adquieren a través de la repetición, con una muy escasa compensión de su significado.
La teoría de la ejercitación tomada como método principal para la enseñanza de la aritmética, es insostenible a causa de la magnitud de su extensión y del trabajo que echa sobre el alumno; además, las reacciones del niño a los continuos ejercicios no es muy satisfactoria, y la preparación sólo a base de ejercitación re sulta inadecuada, puesto que el alumno no llega a desarro llar la comprensión del material que está manejando.
De acuerdo con la teoría de aenseñanza incidental, los niños desarrollarían sus conceptos numéricos en sus actividades diarias q'ofrezcan situaciones en que sea necesario aplicar is numeración.

tos numéricos en sus activida des diarias q'ofrezcan situaciones en que sea necesario apli car ia numeración.

El punto básico de la teoría del significada en la enseñanza de la aritmética comiste en establecer que el niño debe ver un sentido en todo lo que aprende. Concibe la aritmética como un sistema "unido" de idea comprensibles, de procesos y de principios. No desco noce el valor y la necesidad de la ejercitación ni la importancia de que el niño aplique sus conocimientos numéricos en las actividades naturales de la vida diaria. Adquirir información acerca de los números y habilidad para pensar en términos cuantitativos, son las metas últimas de la enseñanza de la aritmética de acuerdo con esta teoría.

De lo que llevamos expuesto el lector puede llegar a la conclusión siguiente: para mu chos maestros los problemas de aritmética no son sino medios para obligar al niño a realizar una serie de operaciones en las cuales se les quiere ejer citar. Lo que importa en esta clase de problemas es la can tidad de ejercitacido a la que Este occumento es propedir

nemos tomado estos datos.

El doctor Daniahevsky, en una entrevisto dijo: "En 1928 exictian 40 profilactorios en la URSS; en los comienzos de 1931, cuatro fueron clausura dos en (Moscú y 12 en otras partes del país. Actualmente sólo quedan 6 en toda la Unión So viética, los cuales son más que suficientes para dar cabida a las pocas mujeres sin hogar que aun quedan".

Manuel Mora pone..

que aun quedan".

Manuel Mora pone...

Viass da la priasra piglas
milagro de increnișmiar ndestra
produccin agricola, Protegimos
nace siete años la industria ganadera, La proteccion fué tan energica, que en estos momentos lă
carne estă tan cara que el pueblo
no puede consumiria, Sin embargo. no se ha aumentâda la producción de ganado, Por el contrario, las estadisticas nos dicon que
cap producción ha disminuido, ¿A
qué se debe todo eso? Justo es
que pensemos y meditemes, Como
diputados y come costarricenses, te
enemos la obligación de estudiár
todos estos fenómenos para darles
la ocrrección más conveniente a la
vida econmica de nuestro conglo
merado social, ¿Sera justo pensar
en suprimir los aforos, en bajar
las barceras aduanceas? Mi Par
tido piensa que no, Mi Partido
piensa que lo que urge, es comple
mentar las leyes arancelarias con
otras leyes que corrijan los defotos que en la experiencia vayàmos dacubriendo. Que sigan pro
tegidos el arroz y los frijoles y
el maiz, y la manteca, Pero que
se dicten medidas en relación con
el credita garícola, con la distri
bución de tierras, con el estableci
miento de buenas vias de comuni
cación que ayuden a la ampliación
ente de buenas vias de comuni
cación que ayuden a la ampliación
efectiva de los cultivos de esos
artículos, Que se mantengan los
aforos del ganado si no tan altos
como están hoy, si en una medi

Para apreciar verdaderamen te lo q' el Poder Soviético ha tenido que combatir, debemos conocer lo que heredó del ré

conoce; lo que neredo del re gime, zarista.

Después de una visita a la gran feria anual que se celebra en Nizhny-Novgorod, Alejan-dro Dumas, el dramaturgo, al referirse a esa antigua ciudad le decía: "la ciudad de las pros

da que siempre signifique protecin. Pero que se dicten otras leyas para que la cría de ganado se am plie en el país. Y una de estas leyes ce la que nos propone el Diputado Quirios. El señor Quiros es ganadero; el señor Urbina es ganadero; todos ellos yan a superioris altumos participios en esta el como procesa de la como con esta el como protecto de la como participio de

ganadero; todos ellos van a su-rir algunos perjuicios con esta ley y sin embargo la han defen dido con calor patriotico, Ellos sa ben lo que están haciendo y sus razones han hecho mucha presión en mi criterio. Y qué nos dicen esos sellores? Que las vacas cons-tituyen la fuente productora de ganado; y que mientras sigamos destazando vacas, nuestra gana dería no creera, Mientras continue mos cegando la fuente productora de ganado, la ley profeccionista

mos cegando la fuente productora de ganado, la ley profeccionista servirá para que se enriquescan unos cuantos ganaderos con el hambre del pueblo, pero nunca para poner a Costa Rica en condiciones de producir carne para su consumo y mucho menos para su exportación.

exportación.

El señor Cubillo, que no es ga nadero y los otros señores diputados que lo acompauan en au tesis, lo único que han podido 
alegar es que esta ley puede perjudicar a unos cuantos ganaderos, 
Aceptémode, Pero la ley proteccionista noestá perjuelicando a todo 
el pueblo? Y los intereses de todo 
el pueblo? Y los intereses de todo 
el pueblo no valen acaso más que

titutas". Sería interesante sa ber qué hubiera dicho si se hubiera percatado de que, apar te de las 1.000 mujeres que dia riamente veía en el desfile de prostitutas", existían algunos millares que no se atrevian a desfilar porque no estaban re gistradas, y más de 1,000 residentes permanentes.

Nizhny-Novgorod, a pesar de su fama, sólo alcanzaba el cuarto lugar por el número

de sus prostitutas; entre las ciudades de la Rusia zarista, San Petersburgo, Moscú y Varsovia la aventajaban en el orden enumeradas Hemos sabido, además, directamente de las autoridades zaristas, de donde vinieron esas mujeres.
El doctor P. E. Oboznenko, miembro de la comisión zarista para la supervisión de la pros situación, escribió que el 83.5 PASA A LA PAG. 6

LA ACUSACION...
VIENE de la Pág. la criterio objetivo, que no duda en realizar lo que cree conveniente, para el bien de todos. Es natural que los comunistas españoles fueran de ese criterio. Y eso es lo que ahora no perdona Araquistain quien pa ra vindicar a su idolo caído, envuelve a Rusia en una trama de fantasias tan absurdas que resultan por tanto deleznables. Hace creer que Rusia enviaba enviaba alimentos y armas sólo cuand, estaba en el gobierno un hombre de sus simpatías, pero llega a más, llega a decir que Rusia prolongó deliberada mente la sangrienta lucha española; no de la República despierada mente la sangrienta lucha española deliberada mente la sangrienta lucha española deliberada mente la sangrienta lucha española con el único designió de

nola, con el único designio de los de un grupo de ganaderos del Guanaciate o de cualquider otro lugar del país? Somos diputados de la República y no somos de una sola provincia o de un grupo determinado de cludadanos? Y si somos diputados de la República por qué vamos a vacilar en oca sionar un poco de sacrifício a pocos o a muchos cludadanos, si ces sacrifício puede opera, antes de pocos allos el milagro de darle a Costa Rica una floresciente industria ganadera?

probar en ella sus armamentos. Decir eso hoy que Italia y Alemania han dicho descarada mente cuál fué su intervención en España, es caer en el rídícu

en España, es caer en el ridícu lo.

El pueblo español estaba, en incha con el nasismo y con el fascismo. El pueblo español tenia la victoria en sus manos y el fascismo no dudó en arreba társella a cualquier precio, y en esto cooperaron con sus vacila ciones Inglaterra y Francia. El partido comunista español des de el principio se sacrificó en aras de la unidad democrática nacional y soportó la lucha de cididamente en los puestos más sangrientos y no cejó en su pelea en ningún momento. Pero tan natural q' exi giera al frente de los destinos de IRepública a hombres verda dadetamente preparados pare estar a lalatur a de las circuns tancias y cuando Largo Caballero fracasó, entones estuvo de lleno con el Dr. Negrín, hombre de una sola pieza quien dio pruebas de ser el jefe necesa rio para el triunfo decisivo del pueblo español.

Si el Dr. Negrín y el pue

Si el Dr. Negrín y el pue bio no triunfaron se debió a la trama en que envolverían a la España Republicant las pode-rosas fuerzas fascistas apoya-da por Chamberlain y Dala-dier.

### Sastrería LA ULTIMA

Acaba de recibir un enorme surtido de casimires ingleses en los más variados colores.

LE OFRECEMOS:

Figurines de las más reputadas casas europeas. ORDENE SU TRAJE TOMANDO UNA ACCION DE LA

#### DANDY **PORVENIR**

que están en formación. Esta última exclusiva para los alajuelenses.

ENTENDERSE CON EL AGENTE DON ERNESTO SAENZ

Grandes facilidades para nuestros clientes.

Garantía y seriedad son el lema de esta casa.

Atendida personalmente por su propietario.

Es la Sastrería del caballero elegante y práctico.

Operarios de reconocida competencia.

Le ofrecemos los mejores materiales.

Todas estas ventajas se consiguen únicamente en la Sastrería de

HAROLD NICHOLAS FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA APARTADO 252

dan lugar, sin tomar en cuenta si el problema propuesto es de verdad un problema que se presente en la vida real y si los datos corresponden a la reali

Los maestros que a veces sin saberlo con toda concien-cia, son partidarios de la teo ría de la ejercitación, presen-tan problemas a los aluman de la Bibliose Nacional Miguel Obregon Luzan

que son verdaderas charadas, con innumerables dificultades y creen que con esta clase de problemas los obligan a pensar, como si el pensamiento fuera, tal como lo ha dicho Dewy, "un producto de combustión espontáneo". Además estos problemas están desconectados de la vida y el alum

no llega a pensar que la aritmética que aprende sólo es útil para sacar notas en la es-cuela, fuera de lo cual casi no sirve para nada. Un problema como éste que el consultante nos remite: "Un comerciante

© 83 el quintal y ganó en esta operación \$ 171. ¿Cuántos quin tales de café compró y cuán to ganó en cada quintal ven dido? En una muestra excelen te de la tendencia de enseñar la citató tica carro las de la aritmética como algo des-conectado de la vida. Proble-ma semejante no se le plantea rá nunca a un comerciante que compre o venda café.

nos remite: "Un comerciante compró cierto número de quin tales de café en \$ 4.810, ven-dió una parte en £ 1.577, a

Viene de la 1a. Pág.

gado al país, fué q' comenzó a tomar cuerpo la rebeldía de los ducadores de San José. Por cos fuero n los que no colaboraron entonces en aquellos actos. El 10 el 11 de junio fueron cias de gran agritación: los maestros presentaron un memorial a la Sria. de Educación en el que protestaban del trato que se les daba y se negaron a firmar una adhesión al gobiero nen el que protestaban del trato que se les daba y se negaron a firmar una adhesión al gobiero nen el que protestaban del trato que se les daba y se negaron a firmar una adhesión al gobiero nen el cuerpo mandó a cerrar el Edificio Metálico y luego desfilaban por la calles. El gobierno mandó a cerrar el Edificio, Metálico y luego desfilaban por la calles. El gobierno mandó a cerrar el Edificio, Metálico y luego desfilaban por la calles. El gobierno mandó a cerrar el Edificio, Metálico y luego desfilaban por la calles. El gobierno mandó a cerrar el Edificio, Metálico y luego desfilaban por la calles de canado de consultado de companido en como los chorros de las man mos como un perro de presa.

de la capital. De camino cada uno de los manifestantes cogió una carrer tada que estaba descargada for mente a una carre de al mente a de la Catedral adónde fueron enseguida, se improvisó una tribuna. Alli hablaron don Andréa y en discorpar de misma de la desta vente de la mente de la discorpar de la discorpar de mente de la discorpar de la discorpar de mente de la discorpar de la d cos fuero n los que no con laboraron entonose se aquellos actos. El 10 o el 11 de junio fue ron días de gran agifación: los maestros presentaron un memoria a la Sría. de Educación en el que protestaban del trato que se les daba y se negaron a firmar una adhesión al gobier no; se reunian en el Edificio Metálico y luego deafilaban por las calles. El gobierno mandó a cerrar el Edificio, Metálico; luego deafilaban por las calles. El gobierno mandó a cerrar el Edificio, Metálico; la policia dió cincha a maera y alumnas del Colegio de Sritas y disolvió manifestaciones con los chorros de las man gueras de apagar incendios. En tel la compara de apagar incendios. En tel se de la compara d

nurio en Cuba sirvio a sus amos como un perro de presa. Andrea Venegas hacía tribuna de cada piedra que encontraba y a la q' subía para hacer dis-cursos y dar ánimo a la multi tud que cada vez era más nu

tud que cada vez era mas nu trido.

Desfilaron sin rumbo, pero decididos, levando por estandarte las verdes hojas de paraya y como única arma un palo de leña. Había valor en to dos los ánimos y deseo de lu cha por la democracia en peli gro. Nadie sabia si en la boca calle siguiente los esperaban las ametralladoras de Joaquin Tinoco y Jaime Esquivel.

En el Parque Morazán, Carmen Lyra es sobrepuso a su gran timidez para hablar en público, y desde el kiosko aren gó a la multitud para que man tuviera su actitud digna y va lerosa.

### VISITE EL Café Alvarez

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

**El Meior Restaurant** v el Mejor Servicio.

#### Enorme éxito...

VIENE de la Pag. TRES-

reunió alrededor de la tribu-na de nuestros compañeros.

El martes trece de los corrientes celebró la Sección de Alajuela un gran mitin, conmemorando la jornada democrática que se conoce en nues tra Historia con el nombre de "La quema de La Información". Al recordar como el pueblo de la capital enfuncción prendió fuego al peridico de la tirania de los hermanos Tinoco, el Partido Comunista reivindica para si, una tradición que le pertenece, en tanto que

VIENE de la Pág. TRESvanguardia del pueblo en la
lucha porl a democracia y por
la libertad. Los compañeros
Mora, Carballo y Ferreto hablaron ante la enorme concu
rencia sobre el sentido que
para nosotros tiene la gloriosa
fecha mencionada y hablaron
también sobre la cuestión de
La Alianza Democrática Nacio
nal. Con su aprobación unáni
me de nuestra linea política, el
pueblo de Alajuela demostró
que no está de acuerdo, con las
vacilaciones de algunos ricar
distas que aún no se han resuelto a pactar con nosotros el
frente único.

recomendamos el JABON AMERIKA

¿Cómo de aquí volvieron atrás y se dirigieron al edificio que ocupada "La Información" frente a la Biblioteca Nacional? No lo recordamos. El ren cor del pueblo contra aquella tiranía, desembocó en el órga no que sancionaba todas las pillerias y crueldades de este Gobieron ofentato. La corriente ya incontenible subióó las escaleras del edificio, y estalló el sentimiento de rebeldía que ha bía animado el desfile por San José. Entre aquel remolino ha bía personas hasta ese momen to incapaces de matar un ratón que lanzaban por las ventanas las máquinas de escribir y los muebles. El dueño de "La Información", Enrique Clare estro a punto de morir hajo arquel oleaje de justa cólera. Y dieron fuego a "La Información". En nuestra memoria des pierta el recuerdo de algunas caras que se agitaban en los balcones, entre ellas está la de Arturo Aguilar Morta hijo de don Chico Aguilar, Barquero y la de don Rogelio Robles. Don Andrés Venegas había venido hasta allí. Al verlo, Joaquin Fernández Montúfar le grito que se quitara, que los, viejos como él estaban muy caros. A ésto don Andrés contestó: "Para defender a la patria, nunca seré viejo". En esa jornada hirieron a Ernesto Ortiz y a un muchachi llo de 7 años que es ahora chauffeur, llamado Fernando Urbina. Carlos María, Jiménez se port6 con gran valor y le hizo frente solo a la policia. Y "La Información" fué re ducida a escombros po y el pue blo de Costa Rica. Nunca obri daremos la alegría de toda la gente al ver subir esa tarde la columna de humo negra sobre la ciudad y vi parecía gritar a todos los ámbitos de San José, que los ciudadanos costarrices se saben sacudir, su proverbial mansedumbre cuando el caso lo

pide.

En la tarde regresó de Pun tarenas Joaquín Tinoco, quien lanzó a la calle todas las fuerzas de que disponia. ¿Que podía hacer contra las ametralladoras de los Tinoco ma nejadas por sus incondiciona les entre los que estaba Jaime Esquivel hoy diputado en el Congreso, aquella multitud que manda arma tenía un palo de leña?

Pero "La Información ha-

per unica arma ema un para per el mera presenta as. Es verdad que años después, los tribunales de justicia obligaron al Estado a pagar a su lueño los daños y perjuicios que recibiera en aquel me morable día. Eso sí el dueño de "La Información" nunca pagó al pueblo de Costa Rica todo el daño que le había hecho.

Viene de la Pág. CINCO -

Cómo se está...

por ciento de 4.000 en Sa Petersburgo, "empezaron im pulsadas por una completa ne cesidad económica, sin hoga

cesidad economica, sin hogar y sin trabajo".

El doctor N. A. Torsuyeva, otra autoridad, demuestra que la mayoria de las mujeres trataban de evitar el paso final; dos terceras partes habian sido obreras pero habian perdido su trabajo. La estadistica que cubre el período de 1879 a 1903 nos muestra que el suel do de los hombres aumentó en 12 por ciento mientras que el de las mujeres seguia estacionado en más o menos ocho rublos por mes. Los precios de los alimentos, sin embargo, ha bian subido en un 25 por cien to.

Un gran número en las aldeas

Un gran número en las aldeas

El ministro de finanzas del
Zar, nos da la información de
que en la industria azucarera
los jornales de las mujeres
eran de un promedio de 7 rublos al mes, y en algunas otras
ocupaciones, de sólo 3 y 4 rublos. Las mujeres en la indus
tria cigarrera alcanzaban el
sorprendente sueldo mensual
de 1 a 2 rublos. La jornada
diaria a veces llegaba a ser has
ta de 20 horas. Las condiciones
en otras palabras, se ajustaban precisamente para el desarrollo de la prostitución.
Una mayoria de todas las
mujeres de la calse trabajador
ra habían sido empleadas en la
importesión" sólo, un cinco
por ciento de sus victimas. "La
razón de esta diferencia", dice
el doctor Danishevsky, "era
que la obrera, a pesar de dificultades, resistia. Estaba en un
ambiente de conciencia de cla
se obrera. Las trabajadoras de
talleres de costura y similares
no cran obreras de fábricas.
Trabajaban durante jornadas
largas con sueldo bajo y en talleres pequeños bajo la super
visión directa de un patrón que
muy a meundo resultaba ser
un "conseguidor". La sirvienta
en un hogar burgués, generalmente una muchacha campesi
na, estaba condenada desde el
principio".

Con su pobre y descuidado
campesinado, la aldea rusa era
fuente rincipal de abaste.

principio".

Con su pobre y descuidado campesinado, la aldea rusa era la fuente principal de abaste-tecimiento, de mujeres de la calle para las ciudades. El doctor, Torsuyera anota; que el 77.4 por ciento de todas las prostitutas, habían sido antes sencillas muchachas campesina.

sencillas muchachas campesina.

Habiendo heredado, tanto la
prostitución como las leyes
zaristas en contra de la mujer
caída, el joyen estado soviético
atacó esta situación con el lema
"Luchar contra la prostitución
no contra la prostitución esta judica de la
contra la prostitución esta judica de la
contra la prostitución de la
contra de que no ha teni
do precedente en la historiaLa campaña planeada en 1922
por el Comisario del Pueblo
para Salubridad conjuntamen
te con el Comisario del Tra
bajo y los sindicatos obreros
constaba de una lucha simultá
nea en dos frentes: atacer las nea en dos frentes: atacar las causas de la prostitucin y a la vez los rezados del régimen an

Nada de brusquedad
Para la primera parte de la campaña — evitar la prostitución— las siguientes reglamen taciones fundamentales fueron expedidas; ninguna empresa debia desocupar a obreras que no tuvieran otros recursos conómicos nia ninguna pueba. cconómicos ni a ninguna mucha cha soltera, que fuera huér-fana; a ninguna mujer emba-razada ni a mujeres con cria

En el otro frente la prostitución existente —la campaña debía avanzar sobre tres líneas principales: la mili cia debía ejercer una supervi-sión extraordinaria sobre las estaciones de ferrocarril, hote les, dormitorios de trabajado-res, puertos y baños públicos. Segundo: el Estado conduciría una dura batalla judicial con-tra todos los agentes y agen-cias de prostitución. Tercero: El Estado establecería dispen-sarios gratuitos para la cura-ción de las enfermedades ye-néreas. La reglamentación desarios gratuitos para la cura-ción de las enfermedades ve néreas. La reglamentación de-tallaba los derechos de las mu jeres aludidas. Al prender a una mujer de la calle el agente "debía ejercitar la mayor con-sideración; no debía actuar bruscamente ni de hecho ni de palabra". Debía recordar que la situación material y económica de la mujer la habíallevado a la prostitución.

de la mujer la habiallevado a la prostitución.

Decrecimiento de las enfermedades venéreas De 1914 a 1928 el número de personas afectadas por en fermedades venéreas de la companya de la mitad. La milicia de todo el país en 1924 y 1925 descubrió y abolió 2228 prostibulos. El Comiscario del Pueblo, para Salubridad y las organizaciones asociadas abrieron dispensarios para recabar datos estadísticos; cura, a los infectados; ayudar a la milicia en el descubrimiento de casa de prostitución y, a través de la plática personal, convenera la que fuera mujer de la calle para que se incorporara a una vida útil dentro de la sociedad. Períodos de 10 días idenominados e antiprostitución, hicieron su aparición.

Las leyes zaristas hacian caso omiso del hombre culpable; pero ni en la campaña general de propaganda y educación, ni como un culpable directo, es perdido de vista por el poder soviético.

El hombre cuando era descubierto, se le stiñalaba en el periódico mural de su organiza ción, si era trabajador. Si era de una planta o tenía algún otro cargo, de responsabilidad entonces aparte del perfódico mural, se le acusaba en un lugar prominente de la prensa diaria. El culpable, en otras palabras, era un explorador de mujeres, y como a tal se le tra taba.

\*\*Ilián de la 2929 el gobierno.\*\*

mujeres, y como a tal se le tra taba.

A fines de 1929 el gobierno expidió un decreto detallando los procedimientos para apre sura la abolición de la prostitución. El decreto recomenda ba la ampliación cada vez mayor de las calificaciones de la mujer para la industria; pedia que se evitara que las mujeres fueran despedidas del trabajo; intensificaba la propareigia el castigo de las personas culpables de violación de muchachas; sugería el establecimiento, de dos haciendas en las cercanias de Moseú para las mujeres regeneradas que necesitaran trabajo; explicaba cómu la labor de los 40 Profilactorios del país podía hacerse más efectiva y, finalmente, for mulaba planes para la fundacin de un Instituto de Trabajo y Educación para mujeres.

El Profilactario de Curación y Trabajo fué establecido en 1924 con el propósito de devolver a un trabajo productivo a las anteriormente mujeres de la celle. Su tarea prin

devolver a un trabajo productivo a las anteriormente mujeres de la calle. Su tarea principal era atraerse a mujeres sin hogar y sin trabajo que podecian enfermedades; wene reas y a ortas mujeres cuya mala condición económica poda orillarias a la prostitución. Ya para antes de 1930, e 17 por ciento de las internadas en ese instituto no eran prostitutas.

Nuevos principios
Establecidos sin precedentes,
los Profilácticos tuvieron que
formular sus propios principios. ¿Cómo deberían ser tra
tadas las mujeres? ¿Debería

se et. Alberia ser una institución "correctiva"? Fue decidi
do que, primero, las mujeres
debian tener amplia libertad,
sin mingán asomo de fuerza,
para internarse; quedando
estaniecida, esta regla, quedó
por consecuencia, que el casti
go más severo, permitido seria la
expulsión. De esa manera,
mientras se hacia una propaganda educacional continua,
las mujeres se internaban en
los profilactorios por su propia voluntad. La segunda nor
ma fué la de que absolutamen
te no se aceptarian donativos
de fuentes privadas. Tercero,
todos los servicios cuidados y
atenciones de los doctores, y
toda las medicinas deberian
ser proporcionadas sin costa
alguno. El Estado pagaria todo. Finalmente, se le requeria
a la mujer que permaneciera
en el Profolactorio durante
más o menos dos años para
ser dada de baja cuando la
Institución le había consegui
do un trabajo y habitación.

El primer paso en la rehabi
litación de una mujer de la calle es la curación de sus pade
cimientos. Esto se comenzaba
en el Profilactorio principal.
Más tarde era mandada a profi
lactorios afiliados de otra loca
lidad. En estos últimos se encontraban fábricas y talleres,
clínicas y Escuelas Elementa
les, habitaciones y un salón de
reunión.

reunión.

Enseñadas a trabajar

Cada taller mantenía luna escuela para aquellas mujeres que nunca habían trabajado. El promedio de sueldo era de doscientos cincuenta rublos por mes, de los cuales cien cubrían los gastos—cuatro comidas al día, limpieza de sus habitacio nes, sábanas, toallas, etc. Boletos para funciones teatrados y conciertos les eran obsequia dos. Llegó a haber stakhanovistas enre estas mujeres, de las cuales hay muchas que obtienen sueldos hasta de cuatro cientos rublos mensuales.

Cuando la mujer sale a trabajar y vive fuera de la Institución éste continúa atendiéndola por un determinado periodo. El doctor Danishevski dice que dos mil quinientas mu jeres incluyendo trabajadoras de la planta de tomóviles Stalin, de la fábrica de baleros Kaganovich, de la planta eléctrica de Kuibyshev y de la segunda fábricas de relojes, han sido mandadas por el profilactorio. El 32 por ciento d'estas han sido premiadas en di ferentes ocasiones. El diez y siete por ciento estudian en es cuelas e institutos técnicos. Se ferentes ocasiones. El diez y siete por ciento estudian en es cuelas e institutos técnicos. Se han casado el 65 por ciento y el 34 por ciento y on ya madres de femilia. El doctor Da nishesky hace hincapié en upunto. Algunas de estas mujeres tenían que vencer un pasa de aun mayor que la proestitu do aun mayor que la prostitu ción, algunas eran ladronas, otras borrachas y adictas a

otras borrachas y adictas a las drogas.

Nuestros récords demues tran que más de diez mil mu jeres han sido salvadas de una posible destrucción por los pro filactorios de Moseú. Entre ellas hay mujeres que se han recibido como dectoras, avia doras, cantantes,c artices, mú sicos, ingenieros, socias de la Liga Juvenil Comunista y miembros del Partido Comunista".

Una vez que una mujer em pieza a trabajar en el Profilac torio, ya no se le trata como una prostituta. Su pasado ha muerto. Ya es una trabajadora y se siente orgullosa de ello.

#### **FOTOGRABADO**

**CABEZAS** 

El más moderno y mejor equipado del país. 75 varas al Sur de la Catedral.

Apartado 1146 Teléfono 4380

DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO